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ACTA No. 1 

 
 

FECHA: Ciudad, Bogotá   05   del mes  de junio      de 2020  
 
 
HORA: De     12:00 m    a   01:30 pm 
 
 
LUGAR:  Reunión virtual – Microsoft Teams 
   
 
ASISTENTES:  Adriana Méndez, Secretaria de Planeación de Leticia. 
 Jorge Luis Mendoza, Alcalde municipal de Leticia 
 Edilma Nieto, Coordinadora Grupo de Seguimiento – Subdirección de proyectos 
 Verónica Posada, Asesora Viceministro de APSB 
 Alejandra Cubillos, Asesora Ministro de Vivienda 
 Jackeline Meneses, Subdirectora de Proyectos. 
 Gina Rincón, Contratista – Grupo Evaluación de proyectos 
  
INVITADOS: Revisar asistentes. 
 
 
ORDEN DEL DIA: Presentación de los asistentes 
 Revisión de contexto del proyecto (alcaldía) 
 Revisión de alternativas de asistencia técnica para continuar con la estructuración 

de los proyectos. 
 Compromisos y conclusiones 
DESARROLLO: 
 

 Compromisos (Si aplica) 
 

Compromiso Responsable Fecha limite de 
cumplimiento 

Programar reunión próxima 
semana para revisar el detalle 
técnico del proyecto y los 
requisitos para la presentación 

Gina Juliana Rincón 12 de junio de 2020. 

   

   

 
FIRMAS: 
En anexos se comprueba asistencia de las personas indicadas en el numeral asistentes. 
 
 
Elaboró: Gina Juliana Rincón Rodríguez 
Fecha: 05 de junio de 2020. 
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DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 

 

Se realiza la presentación de los asistentes a la reunión por parte del Ministerio y por parte de la alcaldía 
municipal. Se establece como objeto de la reunión, la revisión del proyecto CONSTRUCCION DE UN SISTEMA 
DE ABASTECIMIENTO DE AGUA PARA LAS COMUNIDADES DE SANTA SOFÍA Y NUEVO JARDÍN DEL 
MUNICIPIO DE LETICIA-AMAZONAS, el cual fue devuelto en abril de 2019 al municipio.  
 
La alcaldía informa: 
 

1. Alternativas para el suministro de agua en comunidades de Leticia. 
2. Se tienen dos proyectos: El primero sobre Santa Sofía y Nuevo Jardín y otro que se quiere está 

estructurando para tres comunidades indígenas con recolección de agua lluvia.  
3. A raíz de la pandemia se han acentuado las necesidades con las comunidades indígenas, por lo cual 

se quiere tomar acciones rápidas.  
4. Adriana de la alcaldía, indica que se tiene el proyecto de potabilización de agua en 5 comunidades. 

Santa Sofía y Nuevo Jardín se compone de sistema mediante uso de pozos profundos y distribución de 
casa en casa. 

5. El sistema de las otras comunidades, se plantea utilización de sistemas de aguas lluvias, y tendrían 
casetas de potabilización (Yaguas, kilómetros 11 y Nazareth), sobretodo los temas topográficos. 

6. El proyecto está muy adelantado en cuanto a estudios y diseños, según informa la alcaldía municipal. 
 
El Ministerio solicita aclaración sobre los proyectos en cuanto a la presentación de los proyectos, teniendo en 
cuenta que en el Ministerio registra la devolución del mismo. El Municipio aclara lo siguiente: 
 

7. El del acueducto de Santa Sofía y Nuevo Jardín, se presenta en administración pasada en OCAD.  
8. La contrapatida del PDA no fue posible y por eso el municipio tuvo que desaprobar el proyecto. El 

municipio en búsqueda de recursos radicó en el OCAD Regional y allí tuvo la primera revisión del 
Ministerio. 

Dentro de los temas pendientes más importantes del proyecto se tiene: 
9. Pendiente en la estructuración del proyecto: Detalle de costos, detalles constructivos de los tanques de 

almacenamiento, etc.  
10. Para ello, se define que se programará reunión con la alcaldía, como estructurador del proyecto, para 

revisar de manera detallada los requisitos de presentación de proyectos de acuerdo con la resolución 
0661 de 2019 y el estado del proyecto para este alcance. Tentativamente se establece el día jueves en 
la tarde. 

 
11. La doctora Edilma recomienda revisar el tema de pozos, ya que al ser comunidad indígena no hay 

cultura de pago y este tipo de sistema requiere pago para operación y mantenimiento. Se sugiere 
evaluar otras alternativas como recolección de agua lluvia. Importante para saber si la comunidad 
puede pagar los costos de operación. 

12. El Municipio había contemplado que la Unidad de Servicios Públicos del sistema asumiría el pago del 
servicio con recursos del SGP de agua potable y saneamiento básico. 

13. El Municipio transferiría recursos para zona rural.  
14. La doctora Edilma, sugiere revisar el tema de SGP de áreas no municipalizadas, que son unos recursos 

que se usan para diversos temas. Con ese dinero en la Guajira, por ejemplo, se contribuye con los 
costos de operación y mantenimiento.  

15. El alcalde informa que no reciben recursos de SGP áreas no municipalizadas, dado que estos recursos 
le llegan al departamento.  

16. Alejandra Cubillos, del Ministerio informa que la consulta de las comunidades en el caso Guajira fue 
apoyada por el grupo de política sectorial, el cual podría dar línea sobre si en Leticia se podría hacer lo 
mismo.  

17. La doctora Edilma sugiere revisar temas de paneles solares para los pozos, para que sea sostenible.  
18. Revisar si en cada comunidad hay luz eléctrica para bombear. Si no la tienen, revisar si la potencia 

requerida se puede suministrar con paneles solares. Si no se puede ninguna de las anteriores, acudir a 
tema de aguas lluvias para hacer sistema diferencial. 
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19. El alcalde indica que en las comunidades hay energía eléctrica y se está contemplando un componente 
de paneles solares también.  

20. Adriana indica que también hay un componente de fortalecimiento institucional. 
21. Se indica que cada sistema de agua lluvia viene con potabilización (caseta), las comunidades irían a 

recoger el agua a las casetas. En el sistema de pozos, se contempla red de distribución.  
22. La alcaldía delega a la secretaria de planeación, Adriana Méndez, que está liderando el proyecto, para 

p´roximos encuentros con fines de revisión del proyecto. 
23. Alejandra Cubillos informa que la comunidad Kilómetro 11 tiene un proceso abierto de incumplimiento 

con el PDA porque ya tienen un sistema construido previo de un pozo. En próximas reuniones, el 
Ministerio procederá a revisar y ahondar en este tema, teniendo en cuenta que se debe promover el 
aprovechamiento de infraestructura existente. 

24. Compromiso Ministerio: convocar reunión la próxima semana: hacer agenda y pasarla a todos los 
invitados.  
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ANEXOS 

 
 

 
 

 


